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Aunque con diferencias, Gobierno, patronal y 
sindicatos, de acuerdo 

La creación de nuevos puestos de trabajo tiene como destinatarios, en gran medida, a los jóvenes 

CUMPLIR EL ANE, 
OBJETIVO PRIORITARIO EN 1982 

De las pocas cosas importantes ocurridas durante 1981 a nivel 
nacional, sin duda, fue la firma del Acuerdo Nacional de Empleo 
(ANE), como la más relevante, principal y trascendente para la 

supervivencia de una sociedad acosada por muchos males 
En ios últimos días del año, la comisión de seguimiento del ANE 

volvió a reunirse para realizar un balance sobre el grado de 
cumplimiento del mismo a los seis meses de su firma 

La posición de Jas centrales 
sindicales representadas, es de
cir. UGT y CC. 0 0 . , fue critica 
por lo que consideran incum
plimiento por parte de la Ad
ministración de los plazos pre
vistos en dicho acuerdo sobre 
la reforma del empleo comuni
tario. Criticaron concretamen
te el hecho de que el plan que 
tenía que estar elaborado para 
el 1 de enero de 1982 para 
aproximar el empleo comuni
tario a los sectores industriales, 
asi como el censo agrario que 
todavía no está finalizado. 

El representante de la patro
nal, Diego Pedroso, consideró 
que las centrales sindicales 
cumplen su papel criticando la 
actuación de la Administra
ción. En temas concretos, afir
mó que la CEOE no considera 
incumplimientos por parte del 
Gobierno, aunque subrayó que 
se hace necesario acelerar el 
período de reformas previstas 
en-cuestiones importantes. 

La realidad es que, mientras 
las citadas reformas se mate
rializan, el sistema actual de 
empleo comunitario seguirá 

funcionando lo 
hasta la fecha. 

mismo que 

ÓRGANOS 
DE SEGUIMIENTO 

En la última reunión del 
año, tras manifestarse por las 
tres partes la importancia del 
ANE y la necesidad de su cum
plimiento, se nombró al direc-

seguimiento de las inversiones 
publicas que crearán puestos 
de trabajo. En el presente mes 
de enero, el Gobierno hará en
trega a las parte (al menos así 
se ha comprometido) de todo el 
material disponible sobre el 
tema y antes del 15 de enero se 
reunirá la citada comisión. 

Asimismo, la Administra
ción ha comunicado a las par
tes que haya locales disponi
bles para actividades de for
mación de las centrales sindi
c a l e s y e m p r e s a r i a l e s 
firmantes del ANE. 
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15.000 millones de pesetas en 
fondo especial, la periodifica-
ción de pagas extraordinarias 
y la participación de las partes 
sociales y empresarial en la 
Junta Superior de Precios. 

Las centrales sindicales pi
den igualmente la aprobación 
de un nuevo salario mínimo. 
Comisiones Obreras mostró su 
interés en la discusión del nue
vo reglamento del Instituto de 
la Seguridad Social. 

Para la parte social, la 
última reunión del año de la 
comisión de seguimiento ha 
supuesto la regularizacíón en 
la marcha de la comisión, así 
como abrir nuevas perspecti
vas para el cumplimiento real 
del Acuerdo Nacional sobre el 
Empleo. La patronal, sin em
bargo, restó importancia al 
tema, limitándose a resaltar 
que las partes firmantes del 
Acuerdo están cumpliendo lo 
firmado, «cada una a su mane
ra». 

El año 1982 será de un rela : 

tivo relanzamiento de la eco
nomía española, según la 
práctica totalidad de los infor
mes realizados a nivel nacional 
e internacional. 

En este relanzamiento, la 
puesta en práctica del Acuerdo 
Nacional sobre el Empleo re
presenta casi un 80 por 100, 
dado que por vez primera en la 
historia de este país, los pode
res públicos disponen de me
dios informativos, jurídicos y 
políticos para poder realizar 
una política social y económica 
acorde con las circunstancias 
reales de España. 

Sin embargo, a primera vis
ta y teniendo en cuenta la ex
periencia de los seis primeros 
meses desde su firma, el Go
bierno que actualmente osten
ta el poder se encuentra con 
problemas importantes para 
poder llevar a la realización los 
acuerdos suscritos. _ „ 

G. P. K" 

tor general del INEM, Félix 
Diez Burgos como secretario 
de la comisión de seguimiento 
en sustitución de Manuel 
Núñez, que fue nombrado mi
nistro de Sanidad y Consumo 
en la última remodelación mi
nisterial. También se aprobó la 
constitución de la comisión de 

Por lo que se refiere al desa
rrollo del decreto de contrato 
de trabajo a tiempo parcial, la 
Administración comunicó que 
estará listo en la primera quin
cena del presente mes de ene
ro. 

También fueron estudiados 
otros temas de gran revelancia, 
tales como la aplicación de 

La consecución de unos aceptables niveles de empleo pueden hacer desaparecer las frecuentes manifestaciones 
antiparo 

Numerosos municipios madrileños ya se 
han adherido 

EL ACUERDO SOBRE 
URBANISMO FUNCIONA 

A los cien días de la firma del Acuerdo Marco sobre 
Vivienda, suscrito por la Administración, la Federación de 
Municipios y los representantes de los constructores, la valo
ración a tres bandas del grado de cumplimiento de dicho 
Acuerdo varía según el interlocutor. 

Un tema de gran importancia para la economía en general 
y para el nivel de vida de los españoles, adquiere hoy perfi
les importantes. 

Para el ministro de Obras Públicas y Urbanismo, estos 
cien días transcurridos desde la firma del AMVU han signi
ficado la ruptura de ciertas resistencias a su aceptación por 
algunas partes interesadas y el hecho de que se ha intensifi
cado el ritmo de adhesiones por parte de los municipios 
españoles, como por ejemplo el área de Madrid. 

El MOPU, ha dicho el ministro, ha divulgado un decreto-
ley de adaptación de planes generales y un decreto sobre 
vivienda rural, así como la ampliación de los beneficios de la 
protección oficial a viviendas de hasta 105 metros. 

Para el alcalde socialista de Málaga, Pedro Aparicio, y 
presidente de la Federación de Municipios de Provincias, el 
AMVU está funcionando satisfactoriamente. «Muchos gran
des municipios se han adherido expresamente mediante 
acuerdos plenarios (tal es el caso de otros pueblos, como 
Alcorcón, de Madrid), aunque todavía faltan algunos gran
des municipios. 

Para los constructores, en boca de su portavoz, José Anto
nio Duran, los cien días transcurridos hay que considerarlos 
como de rodaje. «Personalmente, ha dicho el señor Duran, 
considero que el AMVU funciona bien y que su pleno desa
rrollo necesita aún un período de tiempo prudencial para su 
consolidación a nivel municipal. 



Aplicando unos tratamientos preventivos adecuados en toda nuestra cabana ganadera 

SE EXTIENDE H T " 
LA MAMITIS 

Erradicar la mamitis de la cabana ganadera en la región 
constituye el primer objetivo del convenio que para actuar sobre 
este problema suscribieron en 1980 la Diputación Provincial, la 
• j , a t u r a *íe , a Producción Animal, Sanidad Animal y el Servicio de 
Extensión Agraria. El interés de la primera fase se centraba en 
conseguir una adecuada información sobre la situación de esta 
enfermedad en la ganadería de leche de vacuno de la provincia. 

En este momento se está tra
bajando en la puesta en mar
cha de algunas actuaciones 
preventivas, si bien el objetivo 
«nal es la aplicación de todos 
|°s tratamientos adecuados 
Para conseguir que la mamitis 
aeje de ocasionar cientos de 
millones de pérdidas entre los 
ganaderos de la región. 

TRES FASES 
A tenor de la gravedad de 

este problema, el 1980 se firmó 
un convenio para la elabora-
don de un plan para controlar 

una importante colaboración 
con aportaciones de personal. 
Al finalizar este proyecto en 
1982 existen esperanzas de que 
si no eliminar, sí se haya con
seguido tener un control exac
to de la enfermedad en la pro
vincia, lo cual pasa por una 
primera fase de toma de datos. 

Dando cumplimiento a lo 
previsto en la primera fase del 
programa, por parte del SEA 
se llevó a cabo una importante 
labor de información sobre un 

^pv 
Asid© cada a» ^ ^ ^ ^ _ _ _ 

a mamitis en la provincia que 
« ta dividido en tres fases: una 
Primera, dedicada nada más a 
«ewctar los efectos de la ma
mitis en las regiones; en la se
gunda, que ya se ha iniciado, se 
adoptan una serie de medidas 
preventivas en materia de hi-
°'ene, estudio de máquinas de 
"rcieno, etc.; para llegar a la e r c e r a j a s e ^ e n ^a q u e s e p o n 

ran en marcha los mecanis-
'";os Para prevenir y tratar de 
erradicar la enfermedad. 

P f , „
a r a la aplicación de este 

^onyenio, la Diputación cola-
lio e l j P r i m e r año con tres mi
li « n e s e Pesetas; otros tres mi-
„°nes se han aprobado el se-
trp ? ñ 0 y- finalmente, otros 
s
 e s millones está previsto que 

fac jPpngan para la tercera 
ase del proyecto. En estas ac-

si<Sn1(ines e l Servicio de Exten-
u n Agraria presta, asimismo, 

total de 328 explotaciones re-

Eartidas en 102 pueblos, ha-
iéndose tomado 170 análisis. 
De estas pruebas, los prime

ros resultados constituyeron 
una desagradable sorpresa, 
aunque, realmente, existían ya 
temores sobre esta situación. 

De las 110 muestras analiza
das, en un 29 por 100 no había 
síntomas de mamitis; en un 26 
por 100 había datos que demos
traban la existencia de una 
mamitis ligera, mientras que 
en el 44 por 100 de las pruebas 
habia una mamitis subclínica, 
a través de lo cual se pone de 
manifiesto la necesidad de pro
ceder a una profunda reforma 
de las estructuras ganaderas. 

LA HIGIENE, CLAVE 
Tras esta primera fase, basa

da en detectar el problema, los 
diferentes organismos que par
ticipan en el convenio nan 
puesto en marcha una serie de 

Actualmente, la campaña de prevención de la mamitis actúa en 80 explotaciones de la región 

medidas orientadas a prevenir, 
en base a los puntos más ele
mentales como higiene en los 
es tab los , c o n t r o l de las 
máquinas de ordeño, etc. 

La actuación última del pro-

ñrama, según Martínez Carri-
o, consistirá en la aplicación 

de los tratamientos más ade
cuados para erradicar la ma
mitis, que hoy ocasiona, sola
mente en leche —10 millones 

en torno a los 250 
de p e s e t a s de 

de litros— 
m i l l o n e s 
pérdidas. 

A tenor de los resultados ob
tenidos en los estudios previos, 
y conocida ya realmente la in
cidencia de la mamitis en la 
región, las experiencias se han 
pasado a desarrollar en un to
tal de 80 explotaciones de toda 
la provincia, que se pretende 

constituyan la experiencia pi
loto. En este conjunto de ex
plotaciones, sobre un total de 
2.000 vacas, se están desarro
llando las actividades para 
control y curación de la mami
tis, experiencias que en 1982 
podrían comenzar a-ser aplica
das en todas las ganaderías 
afectadas por la enfermedad, 
poniéndose ya los tratamientos 
más idóneos. 

jjjgg la caída de más de cien litros de agua por metro cuadrado 

LOS EFECTOS DE LA SEQUÍA, 
EN RETROCESO 

En i nu • n i e n o s ^ e v e ' n t e días, y cuando ya nadie apostaba nada por 
«estro futuro agrícola, ganadero y energético, se ha producido el 
«agro de las nubes. Dos imponentes temporales de agua y viento, 
°s violento el que se produjo casi a fin de año, han proporcionado 
a región madrileña unos cien litros de agua por metro cuadrado 

e n las zonas llanas y entre 200 y 300 litros, desde octubre, en las 
áreas más montañosas. 

Con esto no queremos decir 
qüía y a Puesto fin a la se-
¡? *a, pero sí que nos encontra
ba"8 en el buen camino. De to-
d e n f n a n e r a s > c o n v i e n e ser pru-
déf¡ • ^ realistas, ya que el 
a r ' C l t p luv iomét r ico que 
(je fstrábamos desde el otoño 
la .1 e n l a s tierras llanas de 
«meseta supera los 250 litros 

seo. "jetro cuadrado y que las 

durl ?o r l a f a l t a °e ^ l u v i a s 

t¡en e meses anteriores 
por 6 n y a c a r ác te r irreversible 
C a v

 m ucho que quiera seguir 
A h ° agua. 

Pau<¡ a v ' e n e m u Y m e n esta USa anticiclónica, pues el 

tiempo seco, soleado y bonan
cible permitirá con mayor 
tranquilidad y sosiego evaluar 
la capacidad real de nuestros 
embalses (en estos instantes es
timamos se encuentran a un 50 
por 100); facilitar que las tierra 
de labor se empapen bien de 
tanta agua caída y adquieran el 
«tempero» suficiente para sem
brar cereal de ciclo corto, y, 
por último, que los pastos ini
cien su rebrotar para que nues
tra cabana pueda salir de la 
situación angustiosa por la que 
atraviesa. 

Este sector, junto con el 
abastecimiento de los embalses 

de nuestra sierra, se puede 
considerar que ha sido el más 
beneficiado por las pasadas llu
vias. 

A los agricultores tampoco 
les ha ido tan mal estas lluvias, 
pues si ahora pueden realizar 
sus faenas en el campo, cuando 
han desaparecido el barro y los 
charcos, bien podrían abonar 
los suelos y preparar las siem
bras de primavera. 

En definitiva, hemos pasado 
del desastre casi total y general 
en todos los sectores mencio
nados al moderado optimismo 
y a un porcentaje elevado de 
posibilidades de que puedan 
salvarse cosechas y ganado que 
antes parecían condenados al 
fracaso. 

A. RODRÍGUEZ PICAZO 
Las lluvias contribuirán a que las pérdidas en el campo, sobre todo en las 

próximas cosecnas, sean menores de lo esperado 
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Casi 
doscientos 
participares 
en las 
lomada 
Mantentoeiito 

\ p a i a Adultos 
v Niños 

Las jomadas comenzaron con una tabla de ejercicios físicos para desentumecer los músculos 

LOS VECINOS DE LEGANES, EN 
PLENA FORMA 

Las Jornadas de Mantenimiento para Adultos y Niños, que 
tuvieron lugar el pasado día 19 en Leganés, casi doscientas 
personas, entre adultos y niños, se dieron cita en el pabellón 
cubierto, que registraba un gran lleno. Estas II Jornadas de 

Mantenimiento se iniciaron con una tabla de ejercicios físicos, 
para después dividir el pabellón en cuatro partes, en cada una 
de las cuales se desarrollaba un deporte con la vigilancia de un 
profesor en cada uno de ellos. De esta manera, todos los niños y 

los mayores pasaban por los diferentes deportes, que fueron: 
voleibol, baloncesto, cama elástica y ejercicios de suelo. Hubo 
mucha animación entre participantes y público, y se pretende 
que todos los domingos se haga esto mismo, y mas adelante se 

salga al aire libre. La finalidad de estas jornadas es que la 
familia pueda realizar deporte conjuntamente como un método 

más de educación y expansión. 

energía vital, frecuencia cere
bral de los estados de relaja
ción. Incidió en las formas de 
utilizar la relajación y las fases 

de la misma, con sus métodos. 
. A continuación se realizó un 
trabajo por circuitos, que in
cluyó distintos ejercicios, enca-

JORNADAS 
DE ESTUDIOS 

El Patronato Municipal de 
Deportes de Leganés, a través 
de su Departamento de Educa
ción Física y Escuelas, organi
zó el pasado día 22 las X Jorna
das de Estudio sobre la Educa
ción Física, con el único fin de 
intercambiar experiencias y 
actualizar los conocimientos 
del profesorado, y también 
crear la inquietud deportiva en 
la población. Las Jornadas fue
ron un éxito y la asistencia de 
público muy elevada. 

El programa incluía distin
tas materias a tratar. Se co
menzó por la preparación en la 
gimnasia rítmica; después se 
vio la lateralidad en ejercicios 
acrobáticos; hubo luego un 
«rally» de peatones, consistente 
en buscar una de las cien tarje
tas, que se escondieron previa
mente, en las que ponía los dis
tintos ejercicios a realizar por 
el equipo que la encontraba. Se 
pasó después a ver algunos as
pectos de la relajación, por el 
profesor Fernando Arribas, 
quien habló sobre el concepto 

de relajación, los principios 
biológicos: alternacia, activi
dad, reposo, regeneración de la 

El Patronato Municipal de Deportes, 
asimismo, organizó recientemente una 
sesiones de estudio sobre la educación 
física para actualizar los conocimientos 

del profesorado en este terreno 

Niños y adultos, en muchos casos de las mismas familias, se dieron cita en el pabellón cubierto de Leganés 

minados no sólo a aumentar Ia 

potencia y la velocidad, sin" 
también a favorecer respira' 
ción, la circulación y aumenta1 

la resistencia. 

Por medio de Manuel Zaffl' 
brana se habló del minitrap 
como medio en el entrena' 
miento de baloncesto. Elprofe-

sor habló sobre el objetivo of 
sus entrenamientos y el don}1' 
nio del cuerpo en el espaci"' 
unido a la belleza del misrn"' 
Habló de la coordinado" 
dinámica general como pie# 
clave en el deporte de la canaS' 
ta. Por último se habló de V 
iniciación al fútbol, real'' 
zándose todo tipo de ejercicio 
y viendo la teoría de los distifl' 
tos métodos técnicos. 

En cuanto a las charlas UJ 
formativas a la población, # 
habló de los siguientes tema* 
Política deportiva municipa1 

(antecedentes, situación actual' 
previsiones futuras). Instala' 
ciones y equipamientos (cen^ 
de instalaciones, función socia1 

de las instalaciones y manteni' 
miento). Actividades que org3' 
niza el Patronato (educacio11 

física y escuelas deportivas-
deporte para todos, juegos &' 
colares, club, publicaciones). 

En suma, un gran éxito y u" 
gran esfuerzo del Patronal 
Deportivo de Leganés, que de' 
muestra así su preocupación e 

interés por llevar el deporte e" 
las mejores condiciones a toda 

la población. 

Textos y fotos: 
Antonio MERINO 

Organizado por el Club 
Deportivo Arquitectura y con la 

colaboración del Consejo 
Superior de Deportes, cediendo 

el Palacio de Deportes, 
Ayuntamiento de Madrid, 

Coñac Fundador y «Diario 16», 
se celebrój los días 18 y 19, la 

sexta edición de la Maratonbol. 
El fútbol-sala fue el centro de 

gravedad de estas cuarenta 
horas deportivas, pero también 
hubo tiempo para otros muchos 

deportes y manifestaciones 
populares. 

La primera' edición de la 
Maratonbol se celebró en el 
año 1976 en la Escuela Técnica 
de Arquitectura, y se llegaron 
a las treinta y tres horas. En 
esta primera edición se pensó 
en la posibilidad de contar con 
el Pal acio de Deportes para 
aprovechar al máximo sus 
posibilidades; esta idea se llevó 
al Consejo Superior de 
Deportes, .quien cedió el 
P a l a c i o p a r a e s t e 

Durante cuarenta horas el deporte fue protagonista 

EL FUTBOL-SALA PROTAGONIZO 
LA MARATONBOL 

acontecimiento totalmente 
gratis. La participación en este 
primer año fue de 450 
practicantes. 

Y entramos ya de lleno en lo 
que ha sido esta sexta edición 
de la Maratonbol. Para el 
torneo de fútbol-sala se realiza 
una preselección que comienza 
en septiembre; este año se ha 
desbordado la participación de 
los equipos, no habiendo 
podido dar cabida a todos. 

El torneo de fútbol-sala en 
la categoría sénior reunió a los 
siguientes equipos: Deportes 
Paos, Soink CDA, Moscas y 
Mie l , F o r j a d o s C D A , 
Arquitectura, «As», «Marca», 

Bicarbonato CDA, «El País», 
Vencevieux CDA, Rayo 
Vallecano, Radio Madrid, 
YMCA A.J.C., Sobrinos de 
Bustillo CDA, Crack 78, 
Eswornocio CDA, XYZ CDA, 
Equinoccio CDA, Pa í s -
Aelcapén, G. M. R., «Cambio 
16», G. I n f o r m a d o r e s 
D e p o r t i v o s , S e l e c c i ó n 
Catalana, Verinsa, Unión 
Sport, Wrangler, Selección de 
Toledo, C.TTI., «Pueblo», La 
Escuela Segovia, Arquiclub 
C D A y N á u t i c o d e 
Castelldefels. La final, la 
disputaron los equipos de 
Arquitectura y Unión Sport; 
este equipo ganó 4-0, 

adjudicándose el trofeo. En 
total se jugaron 31 partidos de 
fútbol-sala. 

En el torneo infantil de 
fútbol-sala los equipos 
contendientes fueron:- Santa 
María del Pilar, Sagrado 
Corazón, Buen Consejo, 
Salesianos de Atocha, Nuestra 
Señora del Recuerdo, colegio 
H. H. F e r r o v i a r i o s , 
Arquitectura y San Agustín. 
La final se disputó entre los 
equipos de Sagrado Corazón y 
el colegio San Agustín. 

Aparte del fútbol-sala, 
au t én t i co p r o t a g o n i s t a , 
tuvimos ocasión de presenciar 
un ' encuentro de voleibol 

femenino entre los equipos <j* 
Arquitectura; y la Selección <j* 
Castilla; una exhibición <j. 
rugby educacional a cargo °? 
la sección de rugby de C J* 
A r q u i t e c t u r a , en es»' 
exhibición se pudieron 
apreciar todas las posibilidad^ 
de este bello deporte adaptada* 
a una instalación mínima, °\ 
piso rígido, donde la habilidad 
y velocidad igualan y a^ 
superan la fuerza. Huj> 
también combates y exhibici"1, 
de artes marciales, se real*2 

un gran torneo de karate 
cargo del Club Deportí^ 
Arquitectura y una gra 

exhibición del maestr . 
Hentona, con la realización d« 
los ejercicios tradicionales & 
los campeonatos del mund"¡ 
armas: sais, nunchaku, bo J 
tonfa. El torneo de tenis 0 

mesa y el de atletisrfl 
contaron con la participad0 

de clubs de primera categorl 

de Madrid. n 

Antonio MERlN1' 


